
Solicitan a Hacienda que 
expanda recursos tras 
cierre de pabellones 
del Hospital Van Buren: 
Servicio de Salud 
anuncia plan estratégico

Corte Suprema abre 
cuaderno de remoción 
en contra de ministra 
Ángela Vivanco por seis 
cargos

Salud municipal de Viña 
del Mar cuenta con 12 
nuevos vehículos para 
acercar prestaciones a 
toda la comunidad

W W W.PURANOTICIA .CL LUNES 09 DE SEPTIEMBRE DEL 2024DIARIO DIGITAL EDICIÓN 190

``
vv

v 
``

``
vv

v 
``

``
vv

v 
``

``
vv

v 
``

Tercer detenido por el 
megaincendio en Viña, Quilpué 
y Villa Alemana fue bombero 
de Placilla y funcionario activo 
de Senapred

Radiografía de Fundación 
Piensa a la aprobación, 

rechazo y conocimiento 
de los alcaldes, diputados, 

senadores, delegada y 
gobernador de Valparaíso



2

Región  de Valparaíso
Lunes 09 de septiembre

briel Boric, sobre quien se pregun-
tó si aprobaban o desaproban su 
gestión.

Independiente de su posición 
política, ¿usted aprueba o desa-
prueba la forma como Gabriel Bo-
ric está conduciendo su Gobierno? 
Esta fue la primera pregunta, de la 
cual 1.650 personas contestaron. De 
ellos, un 30% dijo que aprobaba y 

un 53% manifestó que desapro-
baba la administración del Ejecu-
tivo. En comparación con el año pa-
sado, la aprobación del Mandatario 
subió 5 puntos porcentuales (de 
25% a 30%) mientras que la desa-
probación cayó otros cinco puntos 
(de 58% a 53%). 

Haciendo una mirada más espe-
cífica por las provincias de la región 
de Valparaíso, la de San Antonio es 
la que le da una mayor aprobación 
al Presidente Boric, con un 43% de 
evaluación positiva; seguido por 
la provincia de Quillota (40%), la 
provincia de Los Andes (32%) y la 
provincia de Valparaíso (30%). Bajo 
el 30% aparecen las provincias de 
Petorca (26%), la de San Felipe y la 
de Marga Marga (25%).

Por comunas, la de San Antonio 
es la que mejor evalúa al Jefe de Es-
tado (43%). Le sigue la comuna de 
Quillota (40%) y cierra el podio Val-
paraíso y Concón, ambas con 33%. 
Más atrás aparecen las comunas 
de Los Andes (32%), Quilpué (29%), 
La Ligua y Viña del Mar (26%), San 
Felipe (25%) y finalmente Villa Ale-
mana (20%).

Respecto al desempeño del 
Gobierno, la encuesta de Funda-

cl–, el objetivo del estudio era cono-
cer las percepciones de los habitan-
tes de las principales 10 comunas 
de la V Región sobre la gestión y la 
actualidad política regional y na-
cional.

En el apartado «Conocimiento 
y evaluación de autoridades», la 
primera autoridad puesta sobre la 
lupa de la Fundación Piensa fue el 
Presidente de la República, Ga-

«E ncuesta de Opinión 
Política 2024» lleva 
por nombre el último 
estudio elaborado 

por la Fundación Piensa en relación 
al desempeño que han tenido au-
toridades del Estado, con especial 
énfasis en lo hecho por represen-
tantes de la región de Valparaíso.

Según se da a conocer en el in-
forme –al cual accedió Puranoticia.

San Antonio y Quillota son las comunas 
más «Boricistas» y «Gobiernistas» de la 
región de Valparaíso, según Fundación 
Piensa

A nivel presidencial, San 
Antonio le da un 43% de 
evaluación positiva al 
Mandatario; mientras que 
Quillota le otorga un 40%. 
Cierran el podio Valparaíso 
y Concón (33%). A nivel 
gubernamental, San Antonio 
y Quillota nuevamente 
encabezan los apoyos a La 
Moneda.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/san-antonio-y-quillota-son-las-comunas-mas-boricistas-y-gobiernistas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/san-antonio-y-quillota-son-las-comunas-mas-boricistas-y-gobiernistas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/san-antonio-y-quillota-son-las-comunas-mas-boricistas-y-gobiernistas
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ción Piensa revela que un 27% de 
los consultados aprueba la forma 
como están administrándolo, mien-
tras que un 57% dijo desaprobarlo. 
En comparación al año pasado, la 
aprobación mejora 3 puntos por-
centuales (de 24% a 27%) y la des-
aprobación cae 2 puntos (de 59% a 
57%).

En el apartado regional, los re-

sultados son similares a los de la 
evaluación presidencial, con la pro-
vincia de San Antonio entregándole 
una mayor aprobación a La Mone-
da, con 43%. Le siguen las provin-
cias de Quillota (39%) y Los Andes 
(30%). Más atrás aparecen las pro-
vincias de Valparaíso (27%), Mar-
ga Marga (22%), San Felipe (20%). 
Por último aparece la provincia de 

Petorca, que sólo le da un 15% de 
aprobación al Gobierno.

Por comunas, nuevamente la de 
San Antonio es la que mayor por-
centaje de aprobación le entrega 
al Gobierno, con 43%. El podio lo 
completan Quillota (39%) y Concón 
(33%). Muy de cerca le sigue Val-

paraíso (32%) y Los Andes (30%). 
Quilpué le da un 26% de aproba-
ción a La Moneda, mientras que 
Viña del Mar le da un 22%. Luego, 
San Felipe le da un 20% de evalua-
ción positiva, Villa Alemana 18% y 
La Ligua 15%.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/san-antonio-y-quillota-son-las-comunas-mas-boricistas-y-gobiernistas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/san-antonio-y-quillota-son-las-comunas-mas-boricistas-y-gobiernistas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/san-antonio-y-quillota-son-las-comunas-mas-boricistas-y-gobiernistas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/san-antonio-y-quillota-son-las-comunas-mas-boricistas-y-gobiernistas
https://www.kaufmann.cl/vans/vito-tourer?utm_source=Medios_digitales_de_Chile&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Kauffmann
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Delegada González en la mira por bajos 
niveles de conocimiento ciudadano, 
según estudio de Piensa: Gobernador 
Mundaca sobresale

San Antonio registra un 4% de co-
nocimiento, o un 6% en la provincia 
de Los Andes o un 7% en la de Qui-
llota.

Donde la máxima representante 

E l último estudio de la Fun-
dación Piensa en la re-
gión de Valparaíso puso 
la lupa sobre dos de las 

principales autoridades de la zona, 
como lo son la delegada presiden-
cial regional, Sofía González; y 
el gobernador regional, Rodrigo 
Mundaca.

Sobre un total de 1.650 consultas 
a nivel regional, los resultados exhi-
bidos muestran dispares cifras en-
tre ambas autoridades, sobre todo 
a la hora del conocimiento que se 
tiene de uno y de otro, siendo Mun-
daca ampliamente más conocido 
que González.

¿Usted conoce o ha oído hablar 
de...? Esta es la pregunta realizada 
en el sondeo, el cual da cuenta que 
la delegada Sofía González regis-
tra sólo un 20% de conocimiento 
a nivel regional, preocupante al 
considerar que en provincias como 

del Presidente Gabriel Boric en la 
Quinta Región logra afirmarse un 
poco más es en las provincias de 
Valparaíso y Marga Marga, (las 
más habitadas de la región, por 

cierto) con porcentajes de 26% y 
24%, respectivamente.

Ahora bien, si la lupa se pone 
sobre las 10 comunas consultadas 
en el estudio, las de Viña del Mar, 
Quilpué, Villa Alemana y Valpa-
raíso son las que mayor conoci-
miento tienen de Sofía González, 
con 30%, 25%, 24% y 22% respec-
tivamente. Un poco más atrás apa-
rece la comuna de Concón, con un 
18% de conocimiento.

No obstante, mucho después –y 
con cifras alarmantes– entran las 
comunas de La Ligua (9%), San Fe-
lipe (7%), Quillota (7%), Los Andes 
(6%) y San Antonio (4%). 

A diferencia de la Delegada Pre-
sidencial Regional, el gobernador 
Rodrigo Mundaca goza de mayor 
conocimiento entre la ciudadanía 
de la Quinta Región, registrando 
un 46% en toda la zona, cifra que lo 
pone a la par de los diputados más 
conocidos.

Bajo este contexto, las provincias 
de Valparaíso y Petorca son los 
principales bastiones de la máxima 
autoridad regional, con 51% y 49% 
de conocimiento, respectivamente. 
El podio lo completa la provincia de 
San Antonio, con un 46% de cono-
cimiento; mientras que la provincia 
de Marga Marga aparece en cuar-
to lugar con 43%.

Bajo el 40% de conocimiento 
aparecen las provincias de Quillo-
ta, con 38%; seguido por la de San 
Felipe, con un 34%; y finalmente 

Sondeo arroja que la 
máxima representante 
del Presidente Boric en 
la V Región registra un 
20% de conocimiento 
popular en la zona; siendo 
incluso superada por tres 
delegados provinciales. 
El Gobernador Regional, 
en tanto, anota un 46% de 
conocimiento ciudadano.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delegada-gonzalez-en-la-mira-por-bajos-niveles-de-conocimiento
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delegada-gonzalez-en-la-mira-por-bajos-niveles-de-conocimiento
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delegada-gonzalez-en-la-mira-por-bajos-niveles-de-conocimiento


Los Andes, con un 31%.
Al segregar por comunas, nue-

vamente las cinco del Gran Valpa-
raíso son de las que tienen un ma-
yor conocimiento de la figura del 
Gobernador Regional. Entre estas 
cinco, Viña del Mar es la que más 
conoce a Mundaca, con un 52%; se-
guida por Valparaíso, con un 51%; 
Quilpué, con 45%; Concón, con 
44%; y Villa Alemana, con 42%.

Importante es hacer presente 
que la comuna de La Ligua, zona 
donde nació la candidatura de Ro-

drigo Mundaca a la Gobernación 
(de la mano de Modatima), es la 
segunda a nivel regional que más 
sabe de esta autoridad, con 49%.

La comuna de San Antonio 
es otra de las que reporta un alto 
grado de conocimiento del Gober-
nador Regional de Valparaíso, con 
46%. Sin embargo, bajo el 40% se 
ubican las comunas de Quillota 

(38%), San Felipe (34%) y Los An-
des (31%).

 
EVALUACIÓN DEL GOBERNADOR 

El estudio de Fundación Piensa 
también revela la evaluación que 
la ciudadanía consultada le puso 
a la gestión que ha realizado el 
gobernador Rodrigo Mundaca en 
sus más de tres años al mando de 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso.

En ese sentido, la máxima auto-
ridad regional registra un 28% de 

buena evaluación; mientras que 
el 51% le entrega una mala eva-
luación. Esto, considerando que 
"buena evaluación" se considera 
una nota entre 6 y 7; y una "mala 
evaluación" entre 1 a 4. 

De igual forma, se indicó que la 
buena evaluación de Mundaca 
cayó 2 puntos porcentuales entre 
2023 y 2024, pasando de 30% el 

año pasado a 28% durante éste.
Demostrando que la comuna de 

San Antonio es más oficialista que 
cualquier otra zona de la región, es 
justamente este territorio el que le 
entrega una mayor evaluación po-
sitiva a Rodrigo Mundaca, con un 
42%. Le siguen San Felipe (38%) y 
Quillota (36%).

La comuna de Valparaíso –que, 
recordemos, es la segunda que más 
conoce a la autoridad– le entrega 
un 30% de evaluación positiva; se-
guido por el 23% de Viña del Mar –
la que tiene un mayor conocimiento 
de Mundaca–; Villa Alemana, con 
un 19%; y finalmente cierra el lista-
do la comuna de Quilpué, con 16% 
de buena evaluación.

 
DELEGADOS PROVINCIALES 

Por último, Piensa consultó res-
pecto a los grados de conocimien-
to que tienen los delegados pre-
sidenciales provinciales, cuyas 

cifras demuestran que al menos 
tres de los seis anotan una cifra ma-
yor que el de la delegada regional, 
Sofía González.

Bajo este contexto, el delegado 
presidencial provincial de Petor-
ca, Luis Soto; y la delegada presi-
dencial provincial de San Antonio, 
Caroline Sireau, son las dos auto-
ridades que mayor conocimiento 
de ellos tiene la ciudadanía, ambos 
con un 31%. Mientras Soto mantuvo 
el mismo porcentaje de 2023; Si-
reau escaló 4 puntos (de 27%).

Cristián Aravena, el delegado 
de Los Andes, registra un 21% de 
conocimiento popular, aunque con 
una fuerte caída de 6 puntos en 
comparación a 2023 (de 27%).

Bajo el 20% de conocimiento en-
tran la delegada de San Felipe, Ma-
ricel Martínez (17%); el delegado 
de Quillota, José Orrego (17%) y el 
de Marga Marga, Fidel Cueto (14%).
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Isabel Allende es la senadora mejor 
evaluada de la región de Valparaíso y 
Ricardo Lagos Weber el más conocido 
por la ciudadanía

ciones que van entre 6 y 7.
Más atrás aparece el senador 

Juan Ignacio Latorre, con un 14% 
de buena evaluación. Le sigue Fran-
cisco Chahuán, con un 13%; y lue-

U n reciente estudio elabo-
rado por la Fundación 
Piensa observó tanto 
los grados de conoci-

miento como la evaluación de los 
cinco senadores de la región de 
Valparaíso, los cuales fueron ana-
lizados por las 1.650 personas con-
sultadas en la encuesta.

Cabe hacer presente que los cin-
co legisladores que componen la 
Cámara Alta en la Quinta Región 
son Isabel Allende, del Partido 
Socialista (PS); Ricardo Lagos We-
ber, del Partido por la Democracia 
(PPD); Francisco Chahuán, de Re-
novación Nacional (RN); Kenne-
th Pugh, independiente pro RN; y 
Juan Ignacio Latorre, del Frente 
Amplio (FA).

Bajo este contexto, es la sena-
dora Isabel Allende la que regis-
tra la mejor evaluación a nivel 
regional con un 20% de las perso-
nas calificándola con una "buena 
evaluación", es decir con califica-

go Ricardo Lagos Weber, con 12%. 
Cierra el listado Kenneth Pugh, 
quien sólo registra un 7% de eva-
luación positiva.

Por su parte, liderando las malas 

evaluaciones está Kenneth Pugh, 
quien registra un impresionante 
78% en este ítem. El ex oficial de la 
Armada es seguido por los senado-
res Francisco Chahuán y Ricardo 
Lagos Weber, que anotan un 64% 
de malas evaluaciones. Juan Ig-
nacio Latorre, en tanto registra un 
62% en mala evaluación; y cierra el 
listado la senadora Isabel Allende, 
con un 53% de mala evaluación. 

Consignar que como "mala eva-
luación" se consideran las notas 
que van entre 1 y 4.

Cerrando el ítem de las evalua-
ciones senatoriales, sólo Allende 
subió su aprobación, pasado de 
19% el 2023 al ya mencionado 20% 
el 2024. Tanto Chahuán como La-
torre se mantuvieron en 13% y 14% 
respectivamente; mientras que 
Lagos Weber pasó de 13% el 2023 
a tener una evaluación de 12% el 
2024. Pugh, en tanto, bajó de 8% 
a 7%.

Fundación Piensa revela que Francisco Chahuán tiene 
más altos grados de conocimiento ciudadano en la 
provincia de Valparaíso; mientras que Juan Ignacio 
Latorre lo consigue en Valparaíso y Marga Marga. Kenneth 
Pugh es, por lejos, el menos conocido de la región.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/isabel-allende-es-la-senadora-mejor-evaluada-de-la-region-de-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/isabel-allende-es-la-senadora-mejor-evaluada-de-la-region-de-valparaiso
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/isabel-allende-es-la-senadora-mejor-evaluada-de-la-region-de-valparaiso


CONOCIMIENTO DE 
SENADORES

Respecto al conocimiento que 
se tiene de las autoridades de la 
Cámara Alta en la región de Valpa-
raíso, a la cabeza se ubica el sena-
dor Ricardo Lagos Weber, con un 
61% (-5 puntos en comparación al 
2023). Luego aparece la senadora 
Isabel Allende, con un 58% (-6 
puntos). El tercero más conocido 
en la zona es el senador Francisco 
Chahuán, con un 56 (-5 puntos). El 
senador Juan Ignacio Latorre apa-
rece en cuarto lugar, con un 25% de 
conocimiento (-4 puntos). Este ítem 
también es cerrado por el senado 
Kenneth Pugh, quien es conocido 
sólo por un 9% de los consultados 
(-2 puntos).

A nivel de provincias, el sena-
dor Ricardo Lagos Weber registra 
una alta cifra porcentual en San 
Antonio y Marga Marga, con 71% 
y 68% de conocimiento. Francisco 

Chahuán, en tanto, es más cono-
cido en la provincia de Valparaíso, 
con un 62%. La senadora Isabel 
Allende tiene mayores grados de 
conocimiento ciudadano en la pro-
vincia de Valparaíso con un 63%. 
Respecto a Juan Ignacio Latorre, 
su mejor desempeño en cuanto a 
conocimiento lo obtiene en las pro-
vincias de Valparaíso y de Marga 
Marga, con 29% en cada una. Ken-
neth Pugh, en tanto, tiene un 12% 
en Marga Marga.

A nivel de comunas, las cifras 
más altas de conocimiento tam-
bién las tiene el senador Ricardo 

Lagos Weber, específicamente en 
Villa Alemana y San Antonio, con 
73% y 71% respectivamente. Isabel 
Allende, en tanto, tiene altas cifras 
de conocimiento en Concón y Viña 
del Mar, con 66% en cada una. Si-
milar a lo que ocurre con Francisco 
Chahuán, quien tiene también un 
66% de conocimiento en Concón y 
Viña del Mar. Juan Ignacio Latorre 
tiene 34% de conocimiento ciuda-
dano en Concón, Viña del Mar y Vi-
lla Alemana. Finalmente, la comuna 
que más conoce a Kenneth Pugh es 
Concón y Viña, con 13%.
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Encuesta Piensa: Venegas es el 
diputado mejor evaluado, Longton 
el más conocido y Flores la que más 
rechazo tiene en la V Región

ciudadanía lo tuvo el diputado To-
más Lagomarsino, del PR, quien 
pasó de tener un 25% durante el 
año pasado a un 34% este 2024, 
cifra que lo pone en quinto lugar a 
nivel regional.

Respecto a los tres diputados 
menos conocidos de la región de 
Valparaíso, en el antepenúltimo 

lugar se ubica el comunista Luis 
Cuello, quien pasó de un 17% a un 
16% en los últimos dos años; segui-
do por el republicano Luis Sánchez, 
que subió de 13% a 14% entre 2023 
y 2024; y finalmente, la parlamen-
taria menos conocida de la Quinta 
Región es María Francisca Bello, 
del Frente Amplio, que se mantuvo 
en 12%.

Respecto a la evaluación de los 
parlamentarios de la región de Val-
paraíso, la encuesta de Fundación 
Piensa preguntó acerca de cómo 
evaluaban a los legisladores, entre-
gando los resultados de 13 de los 16 

L a «Encuesta de Opinión 
Política 2024», elaborada 
por la Fundación Pien-
sa, abordó el acontecer 

político de la región de Valparaíso, 
poniendo el acento en todas las 
autoridades de la zona, incluidos 
los diputados tanto del Distrito 6 
como del 7.

Fueron 1.650 las personas con-
sultadas para este estudio, el cual 
arrojó cifras importantes para 
tener en cuenta a futuro, consi-
derando que el próximo año es la 
Elección Parlamentaria, donde la 
zona tendrá que renovar a sus re-
presentantes.

En ese sentido, el diputado An-
drés Longton (RN) sigue siendo el 
más conocido de la región de Val-
paraíso, aunque pasando de 61% el 
2023 a 56% este 2024. Más atrás 
le sigue el también militante de RN, 
Andrés Celis, quien pasa de 43% a 
47% de conocimiento. También de 
las filas de RN, la diputada Camila 
Flores registra un 43% de conoci-
miento, bajando 2 puntos en rela-
ción al 45% que tenía el 2023.

En cuanto a las caídas o subidas 
más significativas entre un año y 
otro, la mayor caída la registra el 
diputado Hotuiti Teao (Ind-Evópo-
li), quien pasó de tener un 52% de 
conocimiento el 2023 a registrar 
este año un 41%, vale decir una caí-
da de 11 puntos porcentuales. Otra 
baja en las cifras de conocimiento 
lo tuvo la diputada Carolina Mar-
zán (PPD), quien pasó de 39% de 
conocimiento el 2023 a 32% este 
2024.

El incremento más importante 
en las cifras de conocimiento de la 

diputados de la zona.
En ese sentido, los que mejor 

evaluación ciudadana tienen son 
tres oficialistas, encabezados por 
el diputado socialista Nelson Vene-
gas, quien registra un 29% de bue-
na evaluación. Le sigue la diputada 
Carolina Marzán, con 23%; y cierra 
el podio el legislador del Frente Am-

plio, Diego Ibáñez, con un 21% de 
aprobación.

Bajo un 20%, aunque rozándolo, 
el diputado Andrés Longton anota 
un 19% de aprobación; seguido por 
el diputado Tomás Lagomarsino, 
con un 18% de buena evaluación. El 
frenteamplista Jorge Brito registra 
un 15% en este ítem.

En el ranking donde ningún po-
lítico quisiera estar, en el de la des-
aprobación o mala evaluación, a 
nivel regional lo encabeza la dipu-
tada Camila Flores, quien tiene un 
65% de rechazo; aunque seguido de 
cerca por otros tres parlamentarios: 
la republicana Chiara Barchiesi, el 
independiente Hotuiti Teao y la 
frenteamplista Camila Rojas, todos 
con un 63% de los consultados ca-
lificándolos con "mala evaluación".

También con encima de un 60% 
de mala evaluación aparecen los 
diputados RN Andrés Celis y el in-
dependiente Gaspar Rivas, ambos 
con 60%.

Finalmente, haciendo un compa-
rativo entre la evaluación de 2023 y 
la de 2024, el diputado Jorge Brito 
es el que registró el incremento más 
alto, pasando de un 10% de apro-
bación el año pasado a un 15% este 
año. Como contraparte, la mayor 
caída la tuvo la diputada republica-
na Chiara Barchiesi, quien pasó de 
19% a 9% estos dos años.

Estudio revela que tanto 
Andrés Celis como Tomás 
Lagomarsino subieron en 
sus cifras de conocimiento 
ciudadano; mientras que 
Jorge Brito fue el que 
más subió en evaluación 
positiva entre 2023 y 
2024. A su vez, Barchiesi 
es la que vio caer más su 
aprobación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-piensa-venegas-es-el-diputado-mejor-evaluado-longton-el-mas
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Óscar Calderón es el alcalde mejor 
evaluado de la Quinta Región, según 
Piensa: Constanza Lizana tiene un 
impactante 82% de rechazo

que sorprende, la alcaldesa de San 
Antonio, Constanza Lizana (inde-
pendiente), es por lejos la autori-
dad comunal con mayor grado de 
rechazo, con un 82% de evaluación 
negativa, según el estudio de Pien-
sa.

Con 70% de rechazo aparece la 
alcaldesa de Quilpué, Valeria Me-
lipillán; mientras que con un 60% 
lo hace la de Villa Alemana, Javiera 
Toledo.

Respecto al alcalde Jorge Sha-
rp, de Valparaíso, su aprobación 
se sitúa en 15%; mientras que su 

A ltos grados de conoci-
miento respecto de sus 
alcaldes tienen las per-
sonas que respondie-

ron la encuesta de Fundación Pien-
sa que abordó el escenario político 
que vive la región de Valparaíso, a 
poco más de un mes en que los ciu-
dadanos deberán elegir a sus nue-
vos alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores.

Por encima de un 90% de co-
nocimiento ciudadano aparecen 
tres alcaldes de la V Región, enca-
bezados por el alcalde de La Ligua, 
Patricio Pallares, que registra un 
96% en este ítem. Le sigue el de Val-
paraíso, Jorge Sharp, con un 94%. 
Completa el podio la alcaldesa de 
Viña del Mar, Macarena Ripamon-
ti, también con un 94%.

Y aunque la tónica habla de ci-
fras altas, las que menos porcen-
taje tienen son la alcaldesa de Villa 
Alemana (independiente), Javiera 
Toledo, que registra sólo un 64% de 
conocimiento por parte de la ciuda-
danía de su comuna; seguido por 
la de Quilpué, Valeria Melipillán 
(Frente Amplio), que tiene un 67% 
de conocimiento ciudadano.

Pero más allá del conocimiento 
que la ciudadanía tiene sobre sus 
autoridades locales, lo que pare-
ciera importar más es la evaluación 
que hacen de ellas, y ahí es donde 
el alcalde de Quillota, Óscar Cal-

derón (independiente), pareciera 
estar muy bien posicionado. Y es 
que con un 38%, es el jefe comunal 
mejor evaluado de la V Región.

Un poco más atrás aparece el 
alcalde de Los Andes, Manuel Ri-
vera (UDI), con un 37% de buena 
evaluación. El podio lo completa el 
alcalde de Concón, Freddy Ramírez 
(independiente), con un 35% de 
aprobación. Muy de cerca aparece 
el alcalde de La Ligua, Patricio Pa-
llares (independiente), quien regis-
tra un 34% de evaluación positiva.

Como contraparte, y en un dato 

rechazo llega al 55%. En cuanto a 
la alcaldesa Macarena Ripamonti, 
de Viña del Mar, su buena evalua-
ción es de 16% y la mala evaluación 
llega a 58%.

Los alcaldes de Los Andes, Ma-
nuel Rivera; y de Quillota, Óscar 
Calderón, fueron los dos que más 
subieron sus porcentajes de apro-
bación si se hace una comparación 
entre las cifras de 2023 y las actua-
les de 2024. Mientras el primero su-
bió 11 puntos porcentuales, pasan-
do de 26% a 37%; el segundo subió 
7 puntos, de 31% a 38%.

Por otro lado, la caída más 
abrupta en su aprobación la tuvo 
la alcaldesa de Villa Alemana, Ja-
viera Toledo, quien el 2023 regis-
traba evaluación positiva por 29%, 
sin embargo este 2024 registra un 
impactante 11%, vale decir 18 pun-

tos menos. Otra de las que tuvo un 
importante descenso en su aproba-
ción fue la alcaldesa de San Felipe, 
Carmen Castillo (PS), quien pasó 
de 31% el año pasado a tener 17% 
este 2024.

En cuanto a los alcaldes Jorge 
Sharp, de Valparaíso, paso de 21% 
de aprobación a tener un 14% este 
2024; y Macarena Ripamonti, de 
Viña del Mar, que pasó de tener un 
22% de evaluación positiva el 2023 
a tener un 16% de buena evalua-
ción.

Tanto el de Quillota como el de Los Andes son los dos 
jefes comunales con mayor aprobación ciudadana; 
mientras que la de San Antonio y la de Quilpué las que 
más rechazo generan. La alcaldesa de Villa Alemana es 
la que más terreno ha perdido entre 2023 y 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/oscar-calderon-es-el-alcalde-mejor-evaluado-de-la-quinta-region-segun
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Tercer detenido por el megaincendio 
en Viña, Quilpué y Villa Alemana fue 
bombero de Placilla y funcionario 
activo de Senapred

gró capturar a un tercer presunto 
implicado en estos graves hechos: 
se trataría de un ex voluntario 
de Bomberos, también de la 13 
Compañía de Placilla, que ahora 
se desempeñaría como funcio-
nario del Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta ante De-
sastres (Senapred), que se suma al 
ex Bombero y al ex funcionario de 
Conaf. 

Los primeros antecedentes de 
esta detención los entregó quien 
fuera el presidente de la Comisión 
Especial Investigadora (CEI) del 
Megaincendio, el diputado Tomás 
Lagomarsino, quien señaló que 
"sería un ex Bombero de la misma 
compañía a la cual pertenece-
ría uno de los autores anteriores 
y también sería funcionario de 
Senapred. Este es un duro golpe 
para el sistema de emergencia 
de nuestro país, ya que de confir-
marse esta información, estaría 
en cuestionamiento todo nuestro 
sistema de emergencia: es decir, 
Bomberos, Conaf y Senapred".

T res son las personas que 
han sido detenidas por 
su presunta participación 
en el megaincendio del 

2 y 3 de febrero en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, emer-
gencia que le costó la vida a 137 
personas, que dejó más de 8 mil 
viviendas consumidas y cerca de 20 
mil damnificados, convirtiéndose 
en la catástrofe más grande desde 
el terremoto con posterior tsunami 
del 27 de febrero de 2010.

Fue en mayo cuando detectives 
de la Brigada Investigadora de Deli-
tos Contra la Salud Pública y Medio 
Ambiente (Bridesma) de la Policía 
de Investigaciones (PDI) lograron 
detener a los primeros dos sospe-
chosos de haber originado el de-
vastador fuego en la parte alta de 
Valparaíso, a un costado del fundo 
Las Tablas, en las cercanías de la 
Reserva Nacional Lago Peñuelas, el 
que luego se propagó vorazmente.

Se trata del bombero de la de-
cimotercera Compañía de Placilla, 
Francisco Mondaca Mella, de 22 
años, quien sería el autor material 
del megaincendio de febrero en la V 
Región; mientras que Franco Pino 
Orellana, el brigadista de la Cor-
poración Nacional Forestal (Conaf) 
detenido poco después, sería el au-
tor intelectual del fatídico hecho.

Pero cuatro meses después de 
estas primeras detenciones se lo-

También sostuvo que el tercer 
detenido sería un ex teniente prime-
ro de la Compañía de Placilla y que 
sería el mismo que hace algunos 
meses realizó un autodespacho 
en esta localidad ubicada en la 
parte alta de la comuna de Val-
paraíso, motivo por el cual fue sus-
pendido durante varias semanas de 
sus funciones como voluntario.

Luego el fiscal del caso, Osvaldo 
Ossandón, confirmó que el detenido 
trabajó como teniente de Bombe-
ros de Placilla, lugar donde cono-
ció al imputado Francisco Monda-
ca, con quien se habría concertado 
junto a Franco Pino, de Conaf, para 
originar los focos de incendio en 
Valparaíso. Es por este motivo que 
se le atribuirá en la formailzación 
de este martes 10 de septiembre la 
calidad de autor material del deilto.

"Lo que puedo adelantar es 
que se ingresó al domicilio y a las 
oficinas de Senapred, donde se 
incautó información de compu-
tadores y casilleros. Era bombero, 
era teniente y tenía un cargo so-

bre el primer imputado. También 
era funcionario de Senapred acti-
vo, estuvo en turno hasta la 9 de 
la mañana del 2 de febrero y está 
situado en el lugar al momento de 
ocurridos los cuatro focos", dijo.

En tanto, el prefecto inspector 
Guillermo Gálvez, jefe regional de 
la PDI Valparaíso, sostuvo que el 
detenido "trabajó como bombe-
ro y como Senapred en la parte 
logística, donde recibía llama-
dos y coordinaba diligencias de 
Senapred. Lleva bastante tiempo 
trabajando, por lo tanto mantenía 
información".

El oficial del a PDI también re-
lató que el detenido "tiene vincu-
lación con los otros imputados y 
participación entre los tres. Ellos 
se conocen y tienen vinculación 
relacionada con el delito inves-
tigado". De hecho, según lo que 
manifestó ante los detectives de la 
Bidema, y al igual que Franco Pino, 
la motivación estaba en "el hecho 
de participar en emergencias y 
ser un héroe participando y ayu-
dando".

Cabe hacer presente que el ter-
cer detenido por el megaincendio 
de febrero será formalizado en el 
Juzgado de Garantía de Valparaíso 
este martes 10 de septiembre, ins-
tancia donde el Ministerio Público 
solicitará la prisión preventiva.

El sujeto estuvo trabajando aquel fatídico 2 de febrero 
hasta las 9 de la mañana, para luego aparentemente 
reunirse con el segundo imputado, también ex Bombero, 
con quien iniciaron los cuatro focos que dieron origen a 
esta devastadora catástrofe en la región de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tercer-detenido-por-el-megaincendio-en-vina-quilpue-y-villa-alemana-fue
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Solicitan a Hacienda que expanda 
recursos tras cierre de pabellones del 
Hospital Van Buren: Servicio de Salud 
anuncia plan estratégico

aún más y afectando a otros ser-
vicios del Hospital Carlos Van Bu-
ren”.

Por este motivo, el parlamenta-
rio afirmó que “vamos a insistir 
con el Ministerio de Hacienda y 
la Dirección de Presupuesto para 
que aporte estos recursos de ex-
pansión y se reabran estos pabe-
llones que tuvieron que cerrarse 
por la crisis financiera y, a la vez, 
no se prolongue este situación que 
podría llevar a que otros servicios 
del hospital se vean afectados en 
un muy corto periodo de tiempo”.

E l diputado Tomás Lago-
marsino se reunió este 
lunes con la directora del 
Hospital Carlos Van Buren, 

Dafne Secul Tahan, para abordar 
la crisis financiera, que derivó en 
el cierre de cuatro pabellones: dos 
de cirugía mayor ambulatoria 
(CMA), y dos de cirugía central.

"Esto es muy preocupante por 
la tremenda situación de las lis-
tas de espera. Y es debido a una 
profunda crisis financiera, dada la 
falta de expansión presupuestaria y 
el término de los recursos operacio-
nales en el mes de agosto”, señaló.

En este contexto, advirtió que 
“esta situación, de continuar pro-
longándose y no existir el trasvasije 
de recursos y la expansión presu-
puestaria, se va a ir agravando 

Finalmente, enfatizó que “me 
parece lamentable que el director 
del Servicio de Salud Valparaí-
so-San Antonio, el señor Gálvez, 
se encuentre de vacaciones en 
medio de esta crisis financiera y 
en que, particularmente, se cierran 
cuatro pabellones del Hospital Car-
los Van Buren”.

PLAN ESTRATÉGICO
Por su parte, desde el Servicio 

de Salud Valparaíso - San Anto-
nio (SSVSA), informaron que han 
puesto en marcha un plan estra-
tégico para mitigar el impacto de 
la suspensión temporal de cuatro 
pabellones en el Hospital Carlos 
Van Buren y el alto ausentismo la-
boral que se concentra en el área de 
la gestión del cuidado, sumando al 

déficit presupuestario existente.
En coordinación con la dirección 

del centro asistencial y la red de 
salud, se están articulando medi-
das que permitan reasignar estos 
pabellones para asegurar la conti-
nuidad de la atención quirúrgica 
y con ello reducir tiempos de espera 
de pacientes en otras prestaciones.

El director (s) Nelson Basaes 
afirmó que “en ese escenario, como 
articuladores de la red asistencial, 
hemos hecho una reasignación 
del uso de esos pabellones como 
una forma de mitigar y hacer un 
mejor uso de los recursos disponi-
bles, toda vez que se ha ofrecido 
al equipo del hospital Eduardo 
Pereira estos pabellones para que 
desarrollen allí cirugías propias y 
también principalmente aquellas 
que son de carácter de urgencia 
que habitualmente resuelven de 
pacientes que se presentan ante 
el hospital Carlos Van Buren. Por 
otra parte, también en ese espacio, 
se van a desarrollar en las próxi-
mas semanas cirugías maxilofacial 
a cargo del centro de especialidad 
odontológica (CEO) de nuestra red, 
porque naturalmente contamos 
con personal y profesionales ca-
pacitados para hacerlo y vamos a 
aprovechar esta oportunidad para 
de esa manera entregar una mejor 
salud a toda nuestra comunidad de 
la ciudad de Valparaíso en particu-
lar y de la provincia de Valparaíso y 
San Antonio que son forman parte 
de nuestra red asistencial. Esto se 
da en un marco de un apoyo cons-
tante y permanente con las autori-
dades del hospital Carlos Van Buren 
con una coordinación permanente 
y habitual con ellos también”.

Además, el gestor de red (s) fina-
lizó señalando que “agradecemos 
particularmente la gestión de 
parlamentarios de nuestra cir-
cunscripción que han ejercido sus 
mejores oficios por cuanto una de 
las problemáticas que llevan al 
hospital a hacer esta suspensión 
parcial que tiene que ver con falta 
de presupuesto. Hemos formula-
do a la subsecretaría que gestione 
ante la DIPRES un aumento, una 
expansión presupuestaria y en esa 
materia nuestros diputados y sena-
dores de la zona, se han manifes-
tado satisfactoriamente apoyando 
esta medida, para gestionar ante 
la dirección de presupuesto y en la 
comisión de salud de la Cámara de 
Diputados para que entonces lle-
guen al servicio y en particular al 
hospital los recursos que necesita-
mos para operativizar nuevamente 
esos pabellones con pacientes del 
propio hospital”.

Crisis financiera del 
establecimiento de salud 
porteño derivó en el cierre 
de cuatro pabellones: 
dos de cirugía mayor 
ambulatoria (CMA) y dos 
de cirugía central.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/solicitan-a-hacienda-que-expanda-recursos-tras-cierre-de-pabellones-del
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Salud municipal de Viña del Mar cuenta 
con 12 nuevos vehículos para acercar 
prestaciones a toda la comunidad

tes postrados, a todos los pa-
cientes inmovilizados. Estamos 
llevando atención de salud, reme-
dios, medicamentos, incluso los que 
requieren refrigeración, a lugares 
donde no tienen cerca un centro de 
salud, como por ejemplo Chorrillos”.

Junto con el mejoramiento de 
la flota de vehículos, destacó que 
“además tenemos en carpeta seis 
proyectos de nuevos centros de 
salud, dos de los cuales están ac-
tualmente en construcción”.

Por su parte, la directora del 
Cesfam Miraflores destacó la im-
portancia de contar con nuevos 
vehículos para transportar de ma-

E l área de Salud de la Cor-
poración Municipal de 
Viña del Mar cuenta con 
12 nuevos vehículos, en-

tregados por el Municipio, los que 
se suman a los seis que se traspasa-
ron en marzo de 2023, completan-
do una flota que ha sido renovada 
durante la gestión de la alcaldesa 
Macarena Ripamonti para mejorar 
el servicio a los usuarios de los cen-
tros de salud de Atención Primaria 
de la comuna, especialmente a pa-
cientes postrados. 

Los móviles fueron entregados 
en el estadio Sausalito, en una ac-
tividad junto a los trabajadores y 
vecinos. En la ocasión, se hizo en-
trega simbólica de las llaves de los 
vehículos a directores y directoras 
de los Cesfam de la comuna. 

La alcaldesa Ripamonti señaló 
que "hoy llevamos nuestra aten-
ción primaria hacia los recovecos 
más pequeñitos de la ciudad de 
Viña del Mar, a nuestros pacien-

nera segura a los funcionarios y 
que además, “nos permita funcio-
nar en tiempos de catástrofe, en 
invierno, en las calles lodosas, en 
subida de nuestros cerros. Así que 
estamos felices. Ya tenemos una 
flota de más de 20 vehículos y espe-
ramos seguir contando a futuro con 
más para poder dar mejor atención 
en el terreno de Viña del Mar”.

SERVICIO EN TERRENO
La presidenta del Consejo Local 

de Salud Sergio Donoso Rodríguez 
de Achupallas, Gloria Cisternas, se-
ñaló que “estamos muy contentos 
por esta camioneta que llegó a 
nuestro sector, porque se espera-
ba hace mucho tiempo que fuera 
un vehículo permanente, ayudará 
mucho a apurar los traslados de 
tantas cosas que se hacen en un 
consultorio”, dijo. 

La nueva flota de vehículos es-
pecializados en servicios de salud 
incluye siete camionetas 4x4, una 

ambulancia y cuatro minivans.
De esta forma se busca fortale-

cer los servicios que se entregan a 
la comunidad de Viña del Mar, más 
aún considerando que desde el año 
2018 a la fecha, la cantidad de pa-
cientes postrados que requieren 
atención domiciliaria ha aumen-
tado en un 55%, pasando de 971 
pacientes postrados a 1.514 en el 
año 2023. 

Asimismo, la modernización de 
la flota vehicular permitirá mejorar 
las atenciones de vacunación, el 
traslado de equipos de salud al 
territorio, el transporte de mues-
tras clínicas y la entrega de medi-
camentos a la población usuaria de 
la Atención Primaria de Salud. 

A la fecha, durante la adminis-
tración de la alcaldesa Ripamonti, 
el Municipio de Viña del Mar ha 
aumentado en un 67% la can-
tidad de vehículos nuevos para 
salud y renovado el 47% de flota 
antigua.

La nueva flota de vehículos 
especializados en 
servicios de salud incluye 
siete camionetas 4x4, 
una ambulancia y cuatro 
minivans, y reforzaràn la 
Red de Atención Primaria.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/salud-municipal-de-vina-del-mar-cuenta-con-12-nuevos-vehiculos-para
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Adjudican Estudio de Diagnóstico 
Integral del Complejo Ferroviario 
Barón de Valparaíso

namesa.
Tras un proceso de licitación en 

el que se recibieron 7 ofertas, el co-
mité técnico evaluador determinó 
adjudicar el proyecto al Centro de 
Investigación, Desarrollo e Inno-
vación de Estructuras y Materia-
les IDIEM, de la Universidad de Chi-
le. Esta entidad será la responsable 
de realizar el estudio, en el plazo 
de un año, considerando las fases 
de catastro y levantamiento -que 
comprende estudios arquitectóni-
cos, estructurales y de las distintas 
especialidades-, diagnóstico crítico 
y criterios de intervención.

Respecto a la adjudicación a 
IDIEM de la Universidad de Chile, 
EFE informó que se trata de una 
institución con reconocida trayec-
toria y experiencia en la solución 
de problemas de la construcción. En 
este sentido, explicaron que IDIEM 
ha realizado diversos estudios de 
levantamientos de daños arquitec-
tónicos y estructurales en edifica-
ciones, como la Restauración del 

E n el marco de la última 
sesión de la Comisión 
de Coordinación Ciu-
dad-Puerto de Valparaí-

so, EFE anunció la adjudicación 
del Estudio de Diagnóstico del 
Complejo Ferroviario Barón, em-
blemático espacio conocido po-
pularmente como la Tornamesa o 
Maestranza Barón, construido en 
1904 y que albergó por un siglo las 
labores de mantención y repara-
ción de locomotoras y coches en la 
región de Valparaíso.

El diagnóstico es el paso inicial 
orientado a la conservación pa-
trimonial de este sitio protegido 
como Monumento Nacional, en 
la categoría de Zona Típica en su 
conjunto y como Monumento His-
tórico, en el caso de los galpones de 
la maestranza y la tornamesa del 
ferrocarril. Este estudio, conside-
rará las distintas edificaciones del 
inmueble: Casa de Máquinas, Taller 
de Frenos, Taller de Locomotoras, 
Edificio de Administración y la Tor-

Palacio Rioja en Viña del Mar, el 
Estudio de ingeniería estructural 
de la Catedral Metropolitana y el 
Estudio de ingeniería estructural 
y restauración arquitectónica del 
Ex Congreso Nacional, entre otros.  
Además, destacó la calidad profe-
sional del equipo profesional a car-
go, tanto en el ámbito arquitectóni-
co patrimonial como en ingeniería 
civil estructural.

El subgerente de Gestión Pa-
trimonial de EFE, Ricardo Gazi-
túa, explicó que “EFE cuenta con 
41 inmuebles en la categoría de 
Monumento Nacional, siendo el 
Complejo Ferroviario Barón muy 
destacado, tanto por su empla-
zamiento y su importancia en la 

ciudad, así como también por el 
rol que jugó en la industria ferro-
viaria. Es por eso que, independien-
te de que hoy no exista total clari-
dad respecto al uso que va a tener 
ese lugar, se consideró avanzar en 
este estudio de diagnóstico integral 
para conocer cuál es el estado de las 
estructuras, cuál es el estado de las 
instalaciones y cuáles son los desa-
fíos que va a implicar el desarrollo 
de la puesta en valor definitiva”.

El Complejo Ferroviario Barón 
está emplazado en el borde coste-
ro de Valparaíso, en una zona de 
tradicional vocación portuaria y 
ferroviaria. En este sentido, el ge-
rente general de EFE Valparaíso, Mi-
guel Saavedra, agradeció la posibi-
lidad de presentar el avance de este 
proyecto en la sesión del Consejo 
de Coordinación Ciudad-Puerto ya 
que, sin duda, debe estar vinculado 
con otras iniciativas proyectadas 
como el Parque Barón o el Plan Es-
tratégico de Zona Costera, impulsa-
do por Puerto Valparaíso.

IDIEM, Centro de 
Investigación, Desarrollo 
e Innovación de 
Estructuras y Materiales 
de la Universidad de 
Chile, desarrollará este 
diagnóstico integral.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/adjudican-estudio-de-diagnostico-integral-del-complejo-ferroviario-baron
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que se había hecho una trizadu-
ra".

"Cayó un poquito de escombro. 
No pensamos que iba a ser mayor, 
hasta que empezamos a sentir los 
estruendos y escuchamos cómo 
caía todo", agregó.

Un sorprendente derrumbe se 
registró en una vivienda del cerro 
Toro de Valparaíso este fin de se-
mana, situación que dejó a la casa 
sin su parte frontal.

El hecho se registró en la calle 
Cajilla, donde producto del des-
prendimiento de material un au-
tomóvil estacionado en el lugar 
quedó sepultado.

Al momento de la tragedia, al-
rededor de 15 personas se encon-
traban al interior de la vivienda, 
según dieron a conocer organismos 
de emergencia.

Pese a la gravedad de lo ocurri-
do, el hecho no dejó personas le-
sionadas.

Una de las damnificadas señaló 
a Meganoticias que "anteriormen-
te, nos había hablado un vecino 

timos nada cuando ya empezó 
a caer todo y no nos quedó más 
correr y sacar a los chicos, que era 
lo más importante. Salimos con lo 
puesto", sentenció la vecina porte-
ña.

de Quillota, que en un sitio eriazo 
al costado norte del hospital Bi-
provincial Quillota-Petorca se en-
contraba una persona de sexo 
masculino, identificado como 
Luis Alejandro Cabrera Olivares 
de 51 años de edad", informó.

Agregó que las diligencias que-
daron a cargo de personal de la 
cuarta comisaría de Carabineros 
de Quillota.

Zabala complementó que "en 
el sitio del suceso se encontraba 
la cónyuge del fallecido, quien ma-
nifestó que la víctima mantenía 
problemas graves de consumo 
de drogas y antecedentes de 
eventos cardíacos sin tratamien-
to médico".

Finalmente, dio conocer que "el 
fiscal de turno instruyó concurren-
cia de personal del Servicio Médi-
co Legal de Quillota, por cuanto el 
hecho no es atribuible a terceras 
personas".

El cuerpo de una persona de 
sexo masculino fue hallado en un 
sitio eriazo en la comuna de Quillo-
ta, región de Valparaíso, durante la 
mañana de este lunes.

El Suprefecto José Zabala, de la 
Brigada de Investigación Criminal 
(Bicrim) Quillota, se refirió a las dili-
gencias llevadas a cabo.

"Personal policial de la Bicrim 

Quillota, tomó conocimiento del 
hallazgo de un cadáver ocurrido el 
día de hoy a eso de las 10:00 horas, 
donde familiares de la víctima co-
municaron a personal de seguridad 

Encuentran cadáver de un hombre en sitio eriazo al 
costado del hospital Biprovincial Quillota-Petorca

Impactante derrumbe afectó a vivienda del cerro Toro de 
Valparaíso: no hubo lesionados

La mujer, que estaba junto a sus 
tres hijos, también sostuvo que 
"empezamos a correr porque el 
estruendo venía junto con noso-
tros".

"El derrumbe empieza desde el 
tercer piso hacia abajo. No sen-

El hecho se registró en la 
calle Cajilla, donde producto 
del desprendimiento de 
material un automóvil 
estacionado en el lugar 
quedó sepultado.

El Suprefecto José 
Zabala, de la Brigada de 
Investigación Criminal 
(Bicrim) Quillota, 
informó que el "hecho 
no es atribuible a 
terceras personas".
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Editorial

E ste lunes a siete meses 
de los fatídicos incendios 
que arrasaron con parte 
importante de Viña del 

Mar y Quilpué pudimos conocer de 
la detención de un tercer presunto 
implicado en estos acontecimien-
tos que se suman a los imputados 
Francisco Mundaca y Franco Pin-
to.

Lo increíble es que hasta el cierre 
de esta editorial preliminarmente 
el diputado Tomás Lagomarsino, 
quien además fue Presidente de la 
Comisión Investigadora del caso 
en la Cámara de Diputados, asegu-
raba que se trataría de un Bom-
bero perteneciente a la Décimo 
Tercera Compañía de Valparaíso 
y además miembro del staff de 
Senapred.

De confirmarse esta informa-
ción, estamos al frente de un he-
cho sin precedentes que pone en 
duda todo el funcionamiento de 
las estructuras y entidades que 
deben justamente cuidarnos y pro-
tegernos.

Aquí, tras conocer los detalles 
de la Comisión Investigadora de los 
incendios, se puede ver claramen-
te que existen responsabilidades 
políticas que incluso alcanzan a 
figuras de la primera línea políti-
ca de La Moneda, sumado a otras 
figuras regionales.

otro incendio que se vive tras lo su-
cedido en febrero pasado: La clara 
negligencia de los organismos y de 
las autoridades.

No podemos echar en una 
sola bolsa a instituciones como 
Conaf y Bomberos, pero simple 
y llanamente no pueden seguir 
funcionando de la manera en 
que lo hacen hoy. Debe haber una 
re-ingeniería urgente y además 
establecer cadenas de mando que 
no generen dudas al momento de 
reemplazar a una autoridad, par-
tiendo por la Delegada Presidencial 
que es los ojos del Presidente de tur-
no en el territorio.

Hoy es la misma clase política, 
esta que no sale tan bien evaluada 
en la última Encuesta Piensa, la que 
ocupa parte importante de nues-
tras crónicas del día de hoy y que 
tiene que actuar clara y eficaz-
mente para entregar las normati-

Aún no se apaga el 
incendio… faltan las 
responsabilidades 
políticas

Es indispensable que la Cáma-
ra de Diputados vote el resultado 
de la Comisión y que así aquel 
material llegue al Ministerio Pú-
blico para que se pueda apagar el 

vas y leyes que permitan un mejor 
funcionamiento de la orgánica de 
las emergencias que nos afectan.

También hay que dimensionar 
si es el verano una fecha para que 
nuestras autoridades regionales 
se tomen vacaciones cuando en 
verdad es la época del año en la que 
se nos duplica la población, existen 
más riesgos de incendios y en cuyos 
meses mucha de la actividad eco-
nómica que se genera permite a los 
microempresarios y emprendedo-
res ahorrar para todo el año.

Lo concreto es que aún no se 
apaga este incendio,  tampoco está 
claro cómo será reconstruido Viña, 
ni sabemos cómo vendrán los aires 
en la nueva temporada de incen-
dios y, lo que es peor, no sabemos 
cuántos imputados más habrá ni 
conocemos quién pagará el costo 
político de lo sucedido el pasado 2 
y 3 de febrero.
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Corte Suprema abre cuaderno de 
remoción en contra de ministra Ángela 
Vivanco por seis cargos

ticia y los hechos dados a conocer 
por los medios de comunicación 
que atañen a la ministra Vivanco, 
los cuales son serios y graves, pues 
afectan los principios de indepen-
dencia, imparcialidad, probidad, in-
tegridad y transparencia que rigen 
al Poder Judicial, se acuerda:

1.- Interferencia en el último 
procedimiento de designación del 
cargo de Fiscal Nacional y en los 
nombramientos de conservador 
de bienes raíces de Viña del Mar 
y de Concón.

2.- Irregularidades cometidas en 

L a Corte Suprema, reunida 
en sesión de Pleno Ex-
traordinario, acordó abrir 
un cuaderno de remoción 

respecto de la ministra del máximo 
tribunal, Ángela Vivanco, por seis 
cargos, ligados a diversos actos en 
el marco del «Caso Audio».

El presidente Ricardo Blanco, al 
término de la reunión extraordina-
ria, informó, además, que Vivan-
co  fue suspendida de sus cargos, 
mientras se tramita el cuaderno de 
remoción y dio a conocer una de-
claración pública, que incluye los 
seis cargos por los que podría ser 
removida del Poder Judicial.

Con la cuenta dada de los ante-
cedentes recopilados por la Comi-
sión de la Corte Suprema de Jus-

la tramitación y conocimiento de la 
causa de consorcio Belaz Movitec 
Spa con Codelco.

3.- Intervención en nombra-
miento de ministros y ministras 
de cortes en coordinación con el 
abogado Luis Hermosilla Osorio.

4.- Intromisión en causas en 
tramitación y en la integración de 
salas de la Corte Suprema con el 
abogado Luis Hermosilla Osorio.

5.- Entrega de información 
acerca de causas relacionadas 
con miembros de Carabineros de 
Chile y de las Fuerzas Armadas 

de conocimiento de la Tercera Sala 
de esta corte antes de la firma de la 
sentencia y su notificación, y efec-
tuar recomendaciones procesales 
al abogado antes mencionado.

6.- Concertación con el abogado 
ya referido para obtener el nom-
bramiento de miembros de este 
tribunal afines a sus intereses.

B) Atendida la gravedad de los 
hechos expuestos precedentemen-
te y de conformidad con lo dispues-
to en el artículo 42 del acta N° 108 
de 2020, se dispone desde ya la 
medida cautelar de suspensión de 
todas las funciones propias e in-
herentes al cargo de ministro de 
la señora Vivanco Martínez du-
rante la tramitación del cuaderno 
de remoción.

Finalizado el pleno extraordinario del máximo tribunal, su 
presidente, Ricardo Blanco, detalló los cargos en contra de 
la ahora suspendida integrante de la Corte Suprema.
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Ministra Ángela Vivanco recurre 
a abogado de Daniel Jadue por 
investigación del «Caso Audio»

mismo medio, seguiría siendo su 
representante.

El profesional es licenciado en 
Ciencias Jurídicas y Sociales por 
la Universidad de Chile, además 
de contar con un magíster en Dere-
cho con especialización en Derecho 
Público de la misma institución.

También ha cursado diplomas 
en Derecho Público Económico y en 
Derecho y Política de la Competen-
cia, ambos en la Facultad de Dere-
cho de la U. de Chile.

Entre sus casos más notorios,  ha 
defendido a Iván Aróstica, expre-
sidente del Tribunal Constitucional, 
en su litigio contra María Luisa Bra-
hm, y ha representado al exfiscal 
Emiliano Arias, quien enfrentó un 
fallido intento de remoción impul-
sado por el entonces Fiscal Nacio-
nal Jorge Abbott.

Más allá de la atención puesta 

T ras conocerse los nuevos 
antecedentes dados a co-
nocer por Ciper Chile que 
dejaban al descubierto el 

intercambio de mensajes vía What-
sApp entre Luis Hermosilla y Ángela 
Vivanco, la Corte Suprema citó a 
un Pleno Extraordinario donde se 
abrió un cuaderno de remoción 
contra la ministra del máximo tri-
bunal y se decretó su suspensión, 
como “medida cautelar”.

Según informa La Tercera, Vi-
vanco ya se encontraba bajo un 
proceso interno dentro de la Cor-
te, específicamente en la Comisión 
de Ética, debido a unas conversa-
ciones que su pareja, Gonzalo Mi-
gueles, habría sostenido con el fis-
cal regional de Aysén, Carlos Palma.

Por esta razón, ya había solicita-
do los servicios legales de Cristóbal 
Osorio, un abogado que, según el 

en la decisión que tomará la Corte 
Suprema sobre Vivanco, la jueza 
también enfrenta otras dos com-
plicaciones. Por un lado, la posible 
acusación constitucional que po-
drían presentar parlamentarios ofi-
cialistas, y por otro, la investigación 
penal en curso.

Esa investigación está liderada 
por la fiscal regional de Los Lagos, 
Carmen Gloria Wittwer, quien se 
encarga de la causa por soborno 
que involucra a la pareja de Vi-
vanco y a la propia aludida.

Ante este escenario, Vivanco ha 
sumado a su equipo de defensa al 
reconocido abogado penalista 
Juan Carlos Manríquez, quien ha 
representado a figuras como el ex-
director de la PDI, Sergio Muñoz; 
el exalcalde de Recoleta, Daniel 
Jadue; y la excandidata a goberna-
dora, Karina Oliva.

Sobre este caso, el abogado y 
exfiscal Carlos Gajardo comentó 
que uno de los aspectos clave es de-
terminar si la jueza incurrió en el 
delito de revelación de secreto, y 
advirtió que Vivanco se enfrenta a 
un panorama complicado.

“Los hechos que se han conoci-
do son gravísimos y podrían ser 
constitutivos de delito. La man-
tención de Vivanco en la Corte era 
insostenible y por ello es una buena 
decisión que se le haya suspendido”, 
sostuvo el profesional.

Juan Carlos Manríquez 
ha representado 
a figuras como el 
exdirector de la 
PDI, Sergio Muñoz 
y la excandidata a 
gobernadora, Karina 
Oliva.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-angela-vivanco-recurre-a-abogado-de-daniel-jadue-por
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Corte de Apelaciones revoca cautelar 
de Rodrigo Topelberg y deberá volver a 
prisión preventiva por el «Caso Factop»

lución de fecha treinta de agosto de 
dos mil veinticuatro, dictada por el 
4 Juzgado de Garantía de Santia-
go, en el RIT N 4866-2023, RUC N 
2310031937-3 que -preliminarmen-
te- había revocado la medida cau-
telar de prisión preventiva y, en su 
lugar, se dispone que, se mantiene 
la medida cautelar personal de 
prisión preventiva respecto del 
imputado”.

La resolución de primera instan-
cia había dispuesto la cautelar de 
arresto domiciliario total y arrai-
go nacional, al considerar que su 
salida de la cárcel no interferirá 
con el curso de la investigación que 
llevan adelante los fiscales Felipe 

R odrigo Topelberg, impu-
tado en el «Caso Factop», 
investigación que dio 
origen al «Caso Audio», 

deberá volver al anexo penitencia-
rio Capitán Yáber a cumplir prisión 
preventiva.

La Corte de Apelaciones de San-
tiago resolvió de forma unánime 
que el socio de los hermanos Ariel y 
Daniel Sauer en el factoring Factop, 
tendrá que regresar desde don-
de había salido el viernes 30 de 
agosto, luego que el 4° Juzgado de 
Garantía de Santiago lo dejó sujeto 
a arresto domiciliario total.

En su resolución el tribunal de 
alzada dijo que “se revoca la reso-

Sepúlveda y Juan Pablo Araya de la 
Fiscalía Metropolitana Oriente.

Topelberg ha reconocido que 
fue él quien difundió la graba-
ción entre los abogados Leonarda 
Villalobos, Luis Hermosilla y Daniel 
Sauer, en la que se detallaba un 
plan para sobornar a funcionarios 
del Servicio de Impuestos Internos 
(SII) y de la Comisión para el Merca-
do Financiero (CMF).

También ha declarado que no 
filtró el audio, sino que lo envió 
directamente a las autoridades y 

al medio Ciper, debido a sus dudas 
sobre la agilidad del Ministerio Pú-
blico que tuvo en su poder la graba-
ción al menos tres meses antes de 
que el caso estallara en la prensa.

Cabe mencionar que a raíz de 
este audio, están en prisión pre-
ventiva los abogados Luis Hermo-
silla y María Leonarda Villalobos, 
a quienes se les imputan delitos de 
soborno, delitos tributarios y lava-
do de activos.

Topelberg, imputado por estafa 
y otros delitos económicos, era so-
cio de los hermanos Ariel y Daniel 
Sauer en la empresa de factoring 
Factop y de la corredora de bolsa 
STF.

El empresario deberá 
volver al anexo 
penitenciario Capitán 
Yáber a cumplir con la 
medida cautelar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-de-apelaciones-revoca-cautelar-de-rodrigo-topelberg-y-debera
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Gobierno prepara ''sobria'' 
conmemoración del 11 de septiembre 
en La Moneda

que van a reforzar la agenda de 
trabajo que estamos teniendo 
como gobierno para consagrar 
responsabilidades que el Estado 
no había asumido para con las 
víctimas”, añadió la autoridad.

“De eso se va a tratar; no voy a 
adelantar más detalles, pero sí va 
a haber un acto de conmemora-
ción”, indicó la secretaria de Estado.

Según consigna Emol, el acto se 
realizará al mediodía del miérco-

E l Gobierno prepara una 
conmemoración más re-
posada o "sobria" que la 
acontecida en el 2023 por 

los 51 años del Golpe de Estado.
Como lo comunicó la vocera 

Camila Vallejo el pasado viernes, 
se espera que el miércoles se reali-
ce un acto con la participación del 
Presidente Gabriel Boric. “Vamos 
a tener efectivamente un acto de 
conmemoración, como lo hemos 
hecho siempre, del 11 de septiem-
bre”.

“Y esto, insisto, no es solo por el 
valor mismo de la conmemoración 
y de la recuperación de la memoria 
histórica para las garantías de no 
repetición, sino porque son hitos 

les. No contaría con la presencia 
de representantes de la familia 
Allende. La ministra de Defensa, 
Maya Fernández Allende, se en-
cuentra viajando a China invitada 
por el gobierno de ese país.

Lo mismo sucede con la sena-
dora Isabel Allende, quien recibió 
una invitación a México para par-
ticipar en actos conmemorativos 
por el golpe de Estado. La invitación 
también fue extendida a Marcia 

Tambutti, hija de la senadora Allen-
de y nieta del expresidente, quien 
estuvo exiliada en México.

La expresidenta Michelle Bache-
let viajaría el mismo 11 de septiem-
bre a Panamá. En el país caribeño, 
Bachelet dictará una conferencia 
en la sede del Parlatino (Parla-
mento Latinoamericano) sobre los 
parlamentos y la agenda de desa-
rrollo sostenible en América Latina 
y el Caribe.

En donde sí habrá un despliegue 
será en el monitoreo que preparan 
las autoridades del Ministerio del 
Interior para evitar hechos de vio-
lencia durante las noches del 11 y 
12 de septiembre en Santiago y en 
regiones.

El acto no contaría con la presencia de representantes 
de la familia Allende, ya que la ministra de Defensa, 
Maya Fernández Allende, se encuentra viajando a China, 
mientras que la senadora Isabel Allende recibió una 
invitación desde México.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-prepara-sobria-conmemoracion-del-11-de-septiembre-en-la-moneda
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Alcaldesa de Santiago acusa a 
ministro Cordero de “engaño” y “falta 
de diálogo” tras la planificación de la 
nueva cárcel en la comuna

hablando de una ampliación”, argu-
mentó Hassler.

“La verdad es que de partida son 
dos predios distintos y por tanto 
difícilmente se podría hacer una 
ampliación cuando hablamos de 
un predio que es diferente al que 
tiene actualmente Santiago I”, 
complementó.

En esa línea, Hassler subrayó 
que “allí hay un engaño. Hay un 
engaño cuando el ministro habla 
primero de una nueva cárcel y 

L a alcaldesa de Santia-
go, Irací Hassler, acusó al 
ministro de Justicia, Luis 
Cordero, de “engaño” en 

la planificación de la nueva cárcel 
en la comuna, una de las medidas 
que anunció el Ejecutivo para hacer 
frente a la crisis de seguridad.

En entrevista con radio Duna, la 
jefa comunal reclamó porque a, su 
juicio, lo que el secretario de Esta-
do califica como una ampliación 
del penal Santiago I es una nueva 
construcción.

“El ministro señaló una nue-
va cárcel y poco tiempo después 
empieza a hablar de ampliación 
y eso no es casual, sino que tiene 
que ver con la tramitación que re-
quiere que sería mucho menor si 
es que efectivamente estuviéramos 

después habla de una ampliación. 
Y no solo lo creo yo, sino que el aná-
lisis técnico que hemos hecho y los 
dos informes que presentamos”.

“Esto tiene que ver con pasar 
por encima de la planificación 
urbana y de la participación ciu-
dadana”, insistió la alcaldesa de 
Santiago. junto con afirmar que el 
“engaño” va da la mano con la “fal-
ta de diálogo” del ministro, ya que 
no ha habido respuesta a los ante-
cedentes entregados en conjunto 

con vecinos del barrio Pedro Montt 
donde se emplazaría el nuevo pe-
nal.

“No puede ser que al mismo 
tiempo que queremos avanzar en 
seguridad, que estamos articulados 
con el gobierno en el Plan Calle Sin 
Violencia, que hemos logrado fre-
nar al fin la curva de homicidios 
que iba en aumento durante mu-
chos años y además reducirla en un 
56%, se pretenda traer una cárcel 
de máxima seguridad”, afirmó la 
alcaldesa.

Por lo mismo, llamó a que “esta 
mala idea pueda ser revertida 
con la apertura que han plan-
teado otras actorías de gobierno 
para poder revisar y tomar la me-
jor decisión”.

La alcaldesa de Santiago, Irací Hassler, llamó a que “esta 
mala idea” de construir una nueva cárcel en la comuna 
“pueda ser revertida con la apertura que han planteado 
otras actorías de gobierno para poder revisar y tomar la 
mejor decisión”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcaldesa-de-santiago-acusa-a-ministro-cordero-de-engano-y-falta-de


25NacionalLunes 09 de septiembre

Alcalde de La Reina y uso de 
herramientas en inspectores 
municipales: ''Muy necesario para 
enfrentar el tema de la prevención y la 
seguridad comunal''

ciones de seguridad se han trans-
formado en un eje muy valorado 
por nuestros vecinos, y muy nece-
sario para enfrentar el tema de la 
prevención y la seguridad comu-
nal”, dijo el jefe comunal.

“La situación actual es que nues-
tros inspectores se están arries-
gando todos los días, sin ninguna 
norma que los proteja ni que defi-
na cuáles son sus atribuciones ni a 

L a Reina inició el viernes 
pasado una consulta co-
munal frente al uso de he-
rramientas menos letales 

en inspectores municipales.
Respecto a este tema, Radio 

Agricultura dialogó con el alcalde 
de dicha comuna, José Manuel 
Palacios (UDI), quien explicó su 
propósito: “Básicamente, lo que 
estamos viendo es recoger infor-
mación respecto a un tema que 
venimos discutiendo hace mucho 
rato”.

“Hemos estado discutiendo 
cómo podemos dar más atribucio-
nes a los inspectores municipales, 
entendiendo que hoy día las direc-

qué están autorizados, y eso para 
nosotros es súper grave”, advirtió 
Palacios.

SOBRE LA ENCUESTA
En relación a los detalles de la 

medición aplicada en La Reina, el 
alcalde expresó que “hoy día lo que 
estamos levantando es una en-
cuesta donde se le pregunta a los 
vecinos qué creen ellos o cuáles 

creen que debería ser el rol que 
jugaran nuestros inspectores mu-
nicipales en materia de seguridad, 
y se le da la elección de distintos 
elementos, distintos artículos”.

“Nosotros no queremos tampoco 
generar un movimiento de defensa 
de algún tipo de herramienta que 
queramos implementar en nuestra 
dirección de seguridad, sino que 
queremos saber cuál es la impre-
sión que tienen nuestros vecinos, 
y ojalá esto fuera a nivel nacional, 
respecto al uso de artículos que, de 
alguna manera, puedan proteger a 
nuestros vecinos en el caso de algu-
na emergencia”, finalizó.

Juan Manuel Palacios explicó que “la situación actual es 
que nuestros inspectores se están arriesgando todos los 
días, sin ninguna norma que los proteja ni que defina cuáles 
son sus atribuciones ni a qué están autorizados. Eso, para 
nosotros, es súper grave”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-de-la-reina-y-uso-de-herramientas-en-inspectores-municipales


Carabineros de Temuco detu-
vo a dos sujetos de 17 y 18 años 
y decomisó más de cinco kilos de 
marihuana y cocaína en un proce-
dimiento que se realizó en el sector 
Pedro de Valdivia, en la capital de 
La Araucanía. También incautó un 

arma de fuego y municiones.
La droga equivale a más de 

10.000 dosis y fue avaluada en al-
rededor de 36 millones de pesos, 
según informó el coronel Álvaro 
Martínez Vega, prefecto de Cautín.

26 Nacional

Temuco: Detienen a dos narcos con arma de 
fuego y además tenían cinco kilos de droga

Funcionario del Ejército dio muerte a 
delincuente colombiano que intentó asaltarlo en 
Estación Central: le disparó tres veces

Un funcionario del Ejército 
mató a un sujeto colombiano que 
intentó asaltarlo la noche de este 
domingo en la comuna de Estación 

Central.
El efectivo se presentó en una co-

misaría, mientras que el delincuen-
te ingresó fallecido a un recinto 
asistencial de la Región Metropoli-
tana.

horas de la noche, según indicó la 
policía.

De igual forma, se investiga si 
este homicidio está relacionado 
con un doble crimen registrado 
hace dos meses en el mismo lugar.

La PDI investiga un brutal ho-
micidio tipo ejecución que quedó 
al descubierto en la comuna de 
Lampa, cuya víctima corresponde 
a un hombre de entre 25 a 30 años 
de edad, que presentaba cinco ba-
lazos en la espalda. 

El cuerpo fue encontrado por un 
automovilista en el camino Chorri-
llos Tres, quien dio aviso a la policía. 
Luego, por instrucciones de la Fis-
calía Metropolitana Centro Norte, 
el caso quedó cargo de la Brigada 
de Homicidios de la PDI.

Al lugar concurrió personal del 
Equipo contra el Crimen Organiza-
do y Homicidios (ECOH) Metropo-
litano y detectives de la BH, junto 
con peritos del Laboratorio de Cri-
minalística de la PDI, para realizar 
las primeras indagatorias, donde 
se halló evidencia balística.

En el lugar, el fiscal Rodrigo 
Moya, del equipo ECOH, indicó que 
alrededor de las 23:15 horas se reci-
bió un aviso de que “se encontraba 

en este sector un cuerpo sin vida 
de una persona de alrededor de 
25-30 años que mantiene cinco 
impactos balísticos".

"Tiene una data de muerte de 
unas cuatro o cinco horas", añadió 

el fiscal, quien también señaló que 
el cuerpo tiene impactos balísticos 
en la espalda.

La victima habría sido ejecu-
tada en el mismo lugar, un cami-
no rural poco frecuentado durante 

Homicidio tipo ejecución en Lampa: Hombre fue 
asesinado de cinco balazos por la espalda

El cuerpo fue encontrado 
por un automovilista en 
el camino Chorrillos Tres, 
quien dio aviso a la policía. 
Luego, por instrucciones de 
la Fiscalía, el caso quedó a 
cargo de la PDI.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Tras el hecho, el 
uniformado se presentó 
en una comisaría de 
Carabineros, mientras 
que el delincuente ingresó 
fallecido a un recinto 
asistencial de la Región 
Metropolitana.

La droga fue avaluada en 
alrededor de 36 millones 
de pesos.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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rá trabajando con nuestros socios 
internacionales para defender las 
libertades democráticas en Vene-
zuela y garantizar que Maduro y 
sus representantes rindan cuentas 
por sus acciones", añadió el Gobier-
no estadounidense.

De igual forma, reiteró su posi-
ción de desconocer los resultados 
oficiales emitidos por las autori-
dades venezolanas, y afirmó que 
en las pasadas elecciones el pueblo 

venezolano "expresó de manera 
abrumadora e inequívoca su deseo 
de un cambio democrático".

"Los resultados de las eleccio-
nes y la voluntad del pueblo no 
pueden ser simplemente barri-
dos por Maduro y las autoridades 
electorales venezolanas. Estamos 
con González Urrutia en su llama-
miento a continuar la lucha por la 
libertad y la restauración de la de-
mocracia en Venezuela", continúa 
la misiva.

Edmundo González llegó este 
domingo a Madrid tras salir de Ca-
racas en un avión de las Fuerzas Aé-
reas españolas tras pasar más de 
un mes amparado en dependen-
cias diplomáticas de Países Bajos. 
El 5 de septiembre salió hacia sede 
diplomática española y ya el sába-
do partió del país.

antidemocráticas que Nicolás 
Maduro ha desatado contra el 
pueblo venezolano, incluso contra 
González Urrutia y otros líderes de 
la oposición, desde las elecciones", 
añade la nota.

Washington también condenó 
la "represión" y la "intimidación" 
contra los opositores, con el ob-
jetivo de "aferrarse al poder por la 
fuerza bruta" en lugar de "recono-
cer su derrota en las urnas".

En ese sentido, denunció que 
Caracas ha realizado casi 2.000 
detenciones "injustas", así como 
el uso de la "censura" y las "ame-
nazas" para "silenciar" a los grupos 
opositores al chavismo.

"Pedimos a Maduro que cese 
la represión y libere inmediata-
mente a todos los detenidos in-
justamente. Estados Unidos segui-

E l Departamento de Estado 
de Estados Unidos asegu-
ró que el exilio del excan-
didato presidencial vene-

zolano Edmundo González, que se 
encuentra en España tras recibir 
asilo, es resultado de las "medidas 
antidemocráticas" de Nicolás Ma-
duro.

"Edmundo González Urrutia 
sigue siendo una voz indiscutible 
en favor de la paz y el cambio de-
mocrático en Venezuela. Su men-
saje de restauración democrática 
en Venezuela ha inspirado las es-
peranzas y aspiraciones del pueblo 
venezolano y se ha traducido en un 
poderoso llamamiento al cambio 
en las elecciones presidenciales del 
28 de julio”, señala un comunicado.

“Su salida de Venezuela es el 
resultado directo de las medidas 

Casa Blanca condena “represión e 
intimidación” tras el exilio de Edmundo 
González

“Su salida de Venezuela es 
el resultado directo de las 
medidas antidemocráticas 
que Nicolás Maduro ha 
desatado contra el pueblo 
venezolano", indicó el 
Gobierno de EEUU.
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mientos de tierra, y estima que son 
más de 500 las viviendas que se 
encuentran completamente ane-
gadas de los más de 8.000 edifi-
cios que se han visto afectados.

L as autoridades de Vietnam 
han informado este lu-
nes de que ya son 64 los 
muertos y cientos los 

heridos debido al paso del tifón 
“Yagi” por Vietnam, donde ha pro-
vocado numerosas inundaciones 
y corrimientos de tierra, especial-
mente en el norte del país.

La Autoridad de Gestión de De-
sastres de Vietnam (VDMA) ha 
lamentado que la mayoría de víc-
timas mortales (49) están relacio-
nadas, precisamente, con los corri-

En las provincias de Quang Ninh, 
Hang Phong, Thai Binnh, Hang 
Duong y Hanói se han registrado 
apagones e interrupciones de las 
comunicaciones a causa del fenó-
meno meteorológico, que ha provo-
cado también la inundación de un 
gran número de cultivos, principal-
mente arrozales.

Asimismo, varios vehículos se 
han precipitado al río Rojo, en el 
norte de Vietnam, tras derrum-
barse el puente de Phong Chau, 
en la provincia de Phu Tho, situada 

al noroeste de Hanói, la capital. El 
incidente ha tenido lugar sobre las 
10.00 (hora local), cuando la estruc-
tura se vino abajo.

Al menos tres camiones, dos 
coches y varias motocicletas han 
sido arrastradas por la corriente 
mientras el tifón sigue golpeando 
la zona con vientos de más de 100 
kilómetros por hora. Los equipos 
de rescate han puesto en marcha 
una serie de operaciones de rescate 
en la zona en un intento por dar con 
más supervivientes.

La Autoridad de Gestión 
de Desastres de Vietnam 
(VDMA) ha lamentado 
que la mayoría de 
víctimas mortales 
están relacionadas, 
precisamente, con los 
corrimientos de tierra.

Paso del tifón “Yagi” por Vietnam: 
Suben a 64 los muertos y cientos de 
heridos
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La goleada sufrida ante Argen-
tina en Buenos Aires quedó atrás 
y la Selección chilena ya trabaja 
de lleno de cara al partido de este 
martes ante Bolivia en Santiago, 
pues la Roja tiene la obligación de 
ganar para no seguir enredándose 
más en estas Clasificatorias para el 
Mundial 2026.

El cotejo no asoma nada de sen-
cillo para el combinado nacional, 
debido a que enfrentará a un con-
junto altiplánico que quedó con la 
confianza con las nubes tras golear 
como local a Venezuela por 4-0. A 
eso se agrega que el propio técnico 
Óscar Villegas, adelantó que im-
pondrá un sistema defensivo en el 
Estadio Nacional.

"Nosotros vamos a plantear un 
partido en el que vamos a intentar 
mantener nuestro arco en cero y 
cuando tengamos la pelota tratar 
de ser ofensivos", sostuvo el estra-
tego de los bolivianos.

"Después de haber hecho un 
buen partido (ante Venezuela), 
obviamente hay que mantener un 
equilibrio de intensidad, de buen 
futbol, de intentar sacar un resul-
tado que es lo que todos preten-
demos", añadió.

Consignar que el duelo entre 
la Selección chilena y Bolivia está 
programado para las 18:00 horas 
de este martes en el reducto de 
Ñuñoa.

Con la goleada sufrida ante Ar-
gentina en Buenos Aires, el técnico 
de la Selección chilena, Ricardo 
Gareca, recibió duras críticas, 
entre ellas la de un referente de la 
Generación Dorada como es Arturo 
Vidal, quien incluso lo insultó por su 
planteamiento y cambios ante la 
Albiceleste.

Este lunes, tras el último entre-
namiento de cara al partido de este 
martes ante Bolivia en el Estadio 
Nacional, el estratego de la Roja sa-
lió al paso de los dichos del "King".

"No sé qué declaró Vidal, estoy 
tan metido en esto. ¿Qué dijo?. Son 
visiones. El cargo que representó es 
de la selección nacional, no entra-
ría en polémica ni con colegas ni 
con jugadores, menos con Vidal 
que es voz autorizada. Son opinio-
nes. Siempre hemos sido respetuo-
sos de las opiniones, mientras no 
haya agresión física es normal que 
todos opinen, estoy preparado para 
las críticas, no me permito entrar 
en polémicas", expresó el "Tigre" en 
conferencia de prensa.

Sobre su proceso, enfatizó: "Uno 
recién comienza esta etapa, la ur-
gencia hace que se magnifiqué 
todo. A todos nos interesa la cla-
sificación al Mundial. Fue mi pri-
mer partido, no es una excusa, pero 

estoy comenzando. Los amistosos 
fueron una cosa, la Copa América 
otra. Estoy viviendo intensamente 
esto que será mi segundo partido 
de Clasificatorias. Hay muchas ex-
pectativas".

Respecto al mensaje que le ha 
transmitido a los jugadores, sostu-
vo: "Es el momento de ellos. Tienen 
que aprovechar este momento. De 
angustia como fue el de Argen-
tina, pero nunca hay que perder 
la fe. Por ahí después de Bolivia 
miramos la tabla y no nos vemos 
tan mal. Todos queremos vivir este 
momento. Tengo grandes expecta-
tivas".

Además, aprovechó para de-
dicar palabras al público chileno. 
"Nosotros somos los protagonistas, 
pero el entusiasmo, la tranquilidad 
y el apoyo de la gente es funda-
mental. Hay gente que es incondi-

cional de la selección y ojalá nos 
siga apoyando, esperamos que el 
aforo permitido sea completo. Que 
la gente venga con predisposición, 
la necesitamos. Su apoyo es impor-
tante, que haya optimismo y tran-
quilidad, es fundamental".

Consultado sobre si no se le gana 
a Bolivia, se esfumaría la chance de 
clasificar al Mundial 2026, respon-
dió: "Es una opinión del perio-
dismo. Estar acá es complicado, 
opinar es opinar, lo importante es 
saber qué opinamos nosotros de 
nosotros mismos. No voy a perder 
la esperanza mientas me den los 
números y los jugadores la deben 
pelear a muerte mientras así sea, 
no vamos a bajar los brazos".

En cuanto al combiando alti-
plánico, comentó: "Le ha sacado 
puntos determinantes a Chile en 
el último tiempo, incluso con sus 
mejores jugadores. Esos puntos le 
han costado a Chile por eso no se 
puede subestimar a nadie. No es-
tamos en condiciones de eso. Sabe-
mos que bajo la desesperación no 
se consigue nada. Respecto al rival, 
son partidos difíciles, que hay que 
saberlos trabajar y ganar".

Por último, Gareca dijo: "Espe-
ro ver este martes el equipo que 
quiero. Ojalá pueda ser así".

Ricardo Gareca respondió por 
críticas de Vidal: ''No entraría en 
polémica ni con colegas ni con 
jugadores''

Entrenador de 
Bolivia anticipa 
planteamiento 
defensivo ante 
Chile: "Vamos 
a intentar 
mantener 
nuestro arco en 
cero"

El técnico de la Selección 
chilena brindó una 
conferencia de prensa tras 
el último entrenamiento 
de cara al crucial duelo de 
este martes ante Bolivia en 
el Estadio Nacional por las 
Clasificatorias.

Óscar Villegas palpitó el 
partido ante la Roja que se 
disputará este martes a 
las 18:00 horas.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/entrenador-de-bolivia-anticipa-planteamiento-defensivo-ante-chile
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de la temporada al no estar satis-
fecho con su rol.

Open.
En tanto, ahora el podio lo com-

pletan el alemán Alexander Zve-

rev, que subió dos lugares para ser 
segundo y el español Carlos Alca-
raz sigue tercero.

En tanto, el serbio Novak Djoko-
vic descendió al cuarto, mientras 
que el estadounidense Taylor Fritz 
regresó al selecto grupo tras la final 
en el US Open y quedó séptimo.

Ad portas de las Finales de la 
Copa Davis, la ATP volvió a actua-
lizar el ranking, el cual trajo algu-
nos cambios para los principales 
tenistas chilenos en el circuito.

Por ejemplo, Alejandro Tabilo 
continúa siendo la primera raqueta 
nacional, pero bajó un puesto para 
situarse en el 22° casillero.

En tanto, Nicolás Jarry descen-
dió dos puestos para situarse 28°.

Por su lado, Cristian Garin su-
bió un peldaño, para colocarse 115°, 
mientras que Tomás Barrios bajó 
dos y se colocó 162° y Matías Soto 
escaló 24 posiciones para situarse 
311°, siendo su mejor ranking his-
tórico.

Respecto al top ten, el italiano 
Jannik Sinner se mantuvo como 
número uno y estiró su diferen-
cia tras conquistar el título del US 

La continuidad de Tiago Nunes 
en la banca de Universidad Católi-
ca de cara a la próxima temporada 
está en duda. Y no sería por la irre-
gular campaña que está realizando 
en el Campeonato Nacional, donde 
solamente ha sumado dos de los 
últimos nueve puntos en disputa, lo 
cual lo alejó del líder Universidad de 
Chile.

Es que según dio a conocer radio 
Cooperativa, las complicaciones 
pasarían por las altas pretensio-
nes económicas del técnico bra-
sileño.

De acuerdo a la emisora, el estra-
tego está pidiendo un salario muy 
elevado, lo que podría dificultar su 
permanencia en el conjunto precor-
dillerano.

Además, otro que podría partir 

del conjunto "de la franja" es Joa-
quín Torres, quien arribó en cali-
dad de préstamo desde la Major 

Leagie Soccer.
En ese sentido, el jugador estaría 

considerando dejar el club al final 

Renovación de Tiago Nunes para 
continuar como entrenador de U. Católica 
se habría complicado

Alejandro Tabilo y Nicolás Jarry cayeron en el ranking ATP ad 
portas de la Copa Davis

Las complicaciones 
pasarían por las altas 
pretensiones económicas 
del técnico brasileño.

En tanto Cristian Garin 
subió un peldaño, para 
colocarse 115°, mientras 
que Tomás Barrios bajó 
dos y se colocó 162° y 
Matías Soto escaló 24 
posiciones para situarse 
311°.

Lunes 09 de septiembre

22° Alejandro Tabilo 1.963 (-1)
28° Nicolás Jarry 1.595 (-2)
115° Cristian Garin 508 (+1)

162° Tomás Barrios 370 (+2)
311° Matías Soto 167 (+24)

662° Diego Fernández 46 (+9)
809° Gonzalo Lama 26 (+9)

840° Ignacio Becerra 23 (-37)
930° Daniel Núñez 17 (-91)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

1° Jannik Sinner (Italia) 11.180 (0)
2° Alexander Zverev (Alemania) 7.075 (+2)
3° Carlos Alcaraz (España) 6.690 (0)
4° Novak Djokovic (Serbia) 5.560 puntos (-2)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 5.475 (0)
6° Andrey Rublev (Rusia) 4.645 (0)
7° Taylor Fritz (Estados Unidos) 4.060 (+5)
8° Hubert Hurkacz (Polonia) 4.060 (-1)
9° Casper Ruud (Noruega) 4.010 (-1)
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.965 (-1)

TOP TEN
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Chilevisión precisó que "la mo-
dalidad para votar por uno de los 
elegidos es a través de un SMS 
que se debe enviar al 3331, don-
de debes escribir el nombre de la 
persona que deseas que regrese. 
Recordemos que estos son votos en 
positivo". 

de eliminación de esta semana, 
quedando en serio riesgo de aban-
donar el programa el domingo.

No obstante a aquello, Napoli de 
todas maneras podrá participar 
de la prueba de salvación o inclu-
so ser salvado por el líder de la 
semana.

Justamente fue esta excepción 
la que no cayó nada de bien entre 

lo televidentes, quienes criticaron 
la sanción con letra chica para el 
polémico jugador italiano. 

Debido a este incidente Manuel 
Napoli pasó a integrar directamen-
te la placa de eliminación de esta 
semana, de donde podrá salir vía 
prueba de salvación o por decisión 
del líder.

Manuel Napoli, integrante del 
reality «Gran Hermano», de Chi-
levisión, fue sancionado luego de 
cortarle el cabello a Yuhui Lee en 
contra de su voluntad.

El jugador italiano acudió al con-
fesionario a pedir alguna regalía a 
cambio de un reto ofrecido por él 
mismo, consistente en cortarle el 
pelo al chino.

Si bien, primero fue Yuhui quien 
se pasó la máquina cortadora de 
pelo, luego fue Manuel quien lo 
hizo, aunque con mayor fuerza, 
por ende el corte fue mayor.

Esto provocó la sorpresa del 
asiático, quien no podía creer lo que 
sus ojos veían. Luego la sopresa es-
caló con sus compañeros, quienes 

se molestaron con el italiano por la 
actitud abusiva que había tenido 
con su compañero de encierro.

Producto de esta situación, los 
seguidores del programa exigie-
ron un castigo contra el europeo, 
acción a la que finalmente la pro-
ducción accedió.

De esta manera, Manuel pasó 
a integrar directamente la placa 

Luego que se anunciara que 
«Gran Hermano» tendrá un repe-
chaje, en las últimas horas se dio a 
conocer que ocho jugadores parti-
ciparán por un cupo para regresar 
al encierro de Chilevisión.

El canal informó que los televi-
dentes ya pueden enviar el nom-
bre de su elegido al 331.

Las figuras que podrían volver 
a ser parte del reality son Iván Ca-
brera, Alexandra ‘Chama’ Méndez, 
Yuyuniz Navas, Antonia Casanova, 
Diego Bazaes, Carlyn Romero, Ca-

mila Power y Daniela Bravo.
Por su parte, Angélica Sepúlve-

da, Íñigo López, Valentina y María 
Abello, Sebastián Ramírez y Karina 
Jerez, no serán parte del proceso.

Dan a conocer a los ocho jugadores que 
serán parte del repechaje para regresar a 
«Gran Hermano»

Manuel fue sancionado por «Gran Hermano» tras abusivo corte de 
pelo a Yuhui

De esta manera, el italiano 
pasó a integrar directamente 
la placa de eliminación de 
esta semana, quedando en 
serio riesgo de abandonar el 
programa el domingo.

Chilevisión informó que los televidentes ya pueden 
enviar un SMS con nombre de su elegido al 331.
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Ella me formó, me guió y me hizo 
quien soy".

"Estoy más que agradecida por 
poder decir su nombre a través de 
Halina”, agregó.

Cabe hacer presente que por el 
momento no se han revelado las 
causas de su deceso, aunque su 
muerte no ha tomado por sorpre-
sa a quienes seguían de cerca la 
vida de la actriz, pues Janelle ya 
había tenido algunos problemas de 
salud.

De hecho, durante el año 2022 
Nicole había regresado a Austra-
lia, su país natal, para cuidar de ella 
en plena pandemia de coronavirus. 

En aquella oportunidad, Kidman 
dijo que "mi madre me está dando 
la oportunidad de ver el mundo 
a través de los ojos de una mujer 
de 81 años. Es algo beneficioso, ya 
que sigue estando completamente 
lúcida".

Will Jennings, compositor y 
letrista de innumerables éxitos 
mundiales, falleció este viernes en 
su domicilio en Texas tras compli-
caciones en su salud. Su muerte 
fue confirmada por su cuidadora, 
Martha Sherod a la revista cine-
matográfica estadounidense ''The 
Hollywood Reporter''.

 A Jennings se le atribuye la 
composición de obras como "My 
heart will go on", cantada por 
Celine Dion y ser co-compositor de 
"Tears in heaven" de Eric Clapton.

El artista fue premiado con tres 
Grammy, dos Globos de Oro y dos 
Oscar, por sus créditos en la can-
ción intepretada por Celine Dion 
para el éxito de taquilla "Titanic" 
en 1997.

También, a principios de los años 
noventa, Jennings escribió "Tears 
In Heaven" junto a Eric Clapton 
para la película "Rush", y más tarde 
trabajó con James Horner para 
"My Heart Will Go On", uno de los 
sencillos que aún sigue siendo de 
los más vendidos de todos los tiem-
pos.

Janelle Ann Kidman, madre de 
la actriz Nicole Kidman, murió a los 
84 de edad, dejando a su hija en un 
doloroso momento, según ella mis-
ma reconoció.

A través de un comunicado que 

leyó el equipo de la película «Baby 
Girl», donde la intérprete indicó 
cómo se enteró de esta lamentable 
noticia.

"Hoy llegué a Venecia y poco 
después me enteré que mi hermo-

sa y valiente madre, Janelle Ann 
Kidman falleció", dijo en el escrito.

Pese al dolor, sostuvo que quiso 
dedicar el premio a «Mejor Actriz» 
del Festival de Cine de Venecia a su 
madre: “Este premio es para ella. 

Madre de Nicole Kidman fallece a los 84 
años: Actriz se enteró ad portas de 
importante premio

Muere Will Jennings, compositor de la canción de 
''Titanic''

A través de un comunicado 
que leyó el equipo de 
la película «Baby Girl», 
la intérprete de origen 
australiano indicó cómo se 
enteró de esta lamentable 
noticia.

La leyenda musical falleció a 
los 80 años.
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